



Municipios superan en deudas a estados

Si se divide el monto de los adeudos por el número de habitantes, los municipios pierden.

Ayer Martes, 29 Ene, 2013 08:33

Agencias

MÉXICO, DF.- La deuda por habitante de los municipios con los montos de pasivos más altos en el país supera incluso lo que se debe per cápita en algunas de las entidades federativas, revelaron datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

De acuerdo con cifras de la dependencia, Nuevo Laredo, Tamaulipas, tiene una deuda de mil 98 millones de pesos al tercer trimestre de 2012, que si bien no es la más alta de los municipios en México, si lo es cuando se divide entre cada uno de sus habitantes, según informa Milenio.

Según la información, la deuda per cápita de ese ayuntamiento es de 2 mil 859.5 pesos, superando el nivel que registran 17 estados del país. Es decir, la deuda por habitante de Nuevo Laredo es superior a la de Tlaxcala, Guerrero y Querétaro, todas por debajo de los mil pesos; Tabasco, Yucatán, Campeche, Hidalgo, Oaxaca, Guanajuato, Morelos, Puebla y San Luis Potosí, que es menor a 2 mil pesos, o Sinaloa, Baja California Sur, Aguascalientes, Estado de México y Durango, inferior a 2 mil 600 pesos.

No obstante, al caso de esa localidad del norte también se le agregan otros como es el de Benito Juárez, Quintana Roo, que con una deuda de 2 mil 56 pesos por habitante supera los pasivos por habitante de 12 entidades.

En condición similar se ubicaron Cuernavaca, Morelos, y San Nicolás de los Garza, Nuevo León, pues en esos municipios la deuda per cápita fue de 2 mil 45 y 2 mil 23 pesos, respectivamente. En ambos casos, también sus pasivos por poblador superaron a 12 estados en el país.

Otros dos municipios en el país de gran importancia económica para sus respectivos estados fueron Monterrey, Nuevo León, y Guadalajara, Jalisco, que presentaron obligaciones financieras equivalentes a mil 875 y 1787 pesos por habitante, respectivamente. Siendo igualmente superior al caso de 12 entidades.

Si bien las autoridades gubernamentales como analistas económicos han afirmado que la deuda de los estados y municipios no representa ningún peligro para las finanzas públicas, si han señalado la necesidad de trabajar en esquemas que permitan, por un lado, mejorar sus ingresos locales y, por otro, poner topes al acceso de créditos o financiamientos.

De acuerdo con la firma estadounidense Moody's, 28 por ciento de las calificaciones subsoberanas en México, que en su mayoría son de grado especulativo, tienen perspectiva negativa o se encuentran en revisión a la baja debido a su deterioro financiero.

Por lo pronto, el gobierno federal enviará al Congreso una propuesta de ley para, entre otros objetivos, prevenir el excesivo endeudamiento de estados y municipios.

La calificadora estadounidense reveló que un número de estados y municipios mexicanos recientemente han experimentado un brusco deterioro de sus finanzas no impulsado por un riesgo sistémico, sino por su propia falta de disciplina fiscal, lo que los ha orillado a solicitar apoyo a la Secretaría de Hacienda.

“Esto es resultado de un 2012 de gran actividad política, que estuvo caracterizado por elecciones a escala nacional y local, lo que detonó el aumento del gasto municipal y estatal”, detalló la calificadora.